
Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung am 12.09.2019 
TOP 9 – Mündliche Anfragen von Stadträten 
Anfrage der Stadträtin Dr. Silke Burkert (SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)) zur 
Sicherheit auf dem Marktplatz sowie in der Leipziger und der Rannischen Straße  
 
Fußgänger/innen beklagen sich zunehmend über rücksichtsloses Fahrverhalten von 
Radfahrer/innen. Umgekehrt beklagen sich Radfahrer/innen zunehmen über die 
Unachtsamkeit von Fußgänger/innen im Bereich der Gleise der Straßenbahnen auf dem 
Marktplatz, auf denen Radfahrer/innen das Recht haben zu fahren. Nicht zuletzt der Unfall 
am 02.09.2019 zwischen einer Fußgängerin und einem Radfahrer in der Nähe der Thalia-
Buchhandlung zeigt, wie hoch das Unfallrisiko in diesen Bereichen ist und wie wichtig 
gegenseitige Rücksichtnahme und Achtsamkeit sind. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viele Unfälle unter Beteiligung von Radfahrer/innen wurden in den drei Bereichen 
Marktplatz, Leipziger Straße, Rannische Straße in den letzten 5 Jahren registriert? 

2. Wie viele gezielte Kontrollen der Einhaltung des Fahrverbotes für Radfahrer/innen auf 
dem Marktplatz/in der Leipziger Straße wurden in den letzten 5 Jahren von 
Polizei/Ordnungsamt durchgeführt? 

3. Da viele Fußgänger/innen fälschlicherweise meinen, dass Radfahrer/innen in den 
Gleisbereichen auf dem Marktplatz nicht fahren dürften, sondern schieben müssten: 
Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung, darauf hinzuweisen oder zumindest 
dafür zu sensibilisieren, dass in den Bereichen das Radfahren erlaubt ist (Fahrrad-
Piktogramme, rote Fahrbahnmarkierungen o.ä.)? 

 
gez. Dr. Silke Burkert 
Stadträtin 
SPD-Fraktion Halle (Saale) 


